PROCÈS-VERBAL

DE LA DEUXIÈME ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

DES PARLEMENTAIRES D'AMÉRIQUE LATINE CONTRE LA CORRUPTION

Buenos Aires, Argentine, 7 avril 2006

La deuxième Assemblée générale des Parlementaires d'Amérique latine contre la corruption (PALCC) se réunit au Sénat de l'Argentine à Buenos Aires. Elle est parrainée par le Sénat de l'Argentine, l'Organisation des États américains (OEA) et l'Organisation mondiale de parlementaires contre la corruption (GOPAC). Le déroulement de l'Assemblée est exposé ci-après.

Les personnes suivantes assistent à la séance inaugurale : le président de la GOPAC, le député John Williams du Canada; le sénateur Cesar Jáuregui, vice-président de la PALCC; la sénatrice Sonia Escudero (Argentine); la députée Patricia Vaca Narvaja, première vice-présidente de la Chambre des députés d'Argentine; le sénateur Fernando Rodríguez Calvo; le député Federico Vargas Ulloa (Costa Rica); Jorge Calderón, en remplacement de Elizabeth Spehar, directrice de la Section de la promotion de la démocratie de l'OEA; le député Rafael Correa Flores (Venezuela).

Plus de 88 législateurs, ainsi que des représentants d'organismes internationaux et des spécialistes de la lutte à la corruption sont présents. Les législateurs représentent les pays suivants : Argentine, Aruba, Bolivie, Brésil, Chili, Colombie, Costa Rica, Équateur, El Salvador, Guatemala, Mexique, Pays-Bas, Antilles, Panama, Paraguay, Pérou, Uruguay et Venezuela.

- 1. Ouverture de la deuxième Assemblée de PALCC
- 1.1. Rapport du Comité de vérification des pouvoirs chargé de l'accréditation des délégués;
- 1.2. Rapport du secrétaire général sur le quorum;

Le secrétaire général informe les présidents de séance que des législateurs de 17 des 22 pays membres sont présents, ce qui est en deçà des 50 p. 100 requis dans les statuts. Il y avait donc quorum.

- 1.3. Le président de la GOPAC, le député John Williams, ouvre la séance en souhaitant la bienvenue aux participants. Il souligne les importantes démarches faites par les parlementaires dans le difficile dossier de la corruption, eu égard au fait que leur mandat est court et qu'ils prennent les décisions par consensus, ce qui complexifie leur tâche. Les gouvernements fonctionnent autrement; ils sont formés d'un président, de ministres et de fonctionnaires. Les parlementaires travaillent en comités qui désignent des représentants. C'est pourquoi la GOPAC a été créée. Ses membres sont appelés à collaborer avec des organismes techniques qui sont en mesure d'offrir des ressources et des compétences spécialisées. M. Williams souligne le fait que l'organisation est dirigée par un comité exécutif qui travaille de concert avec des experts et fonctionne par consensus de façon à pouvoir passer de la parole aux actes. Les législateurs surveillent la mise en œuvre des lois telles qu'elles sont rédigées; ils représentent la population et peuvent décider si les lois sont adaptées aux besoins de celle-ci. Leur participation contribue à nourrir et à améliorer le système démocratique.
 - M. Williams précise que le principal objectif de PALCC et de la GOPAC est de promouvoir des mesures parlementaires, politiques et législatives de lutte contre toutes les formes de corruption, ce qui constitue le meilleur moyen de protéger la stabilité des institutions et les valeurs morales de la société démocratique.
- 1.4 La sénatrice Sonia Escudero, secrétaire des comités, prend la parole.
- 1.5 Le sénateur Cesar Jáuregui, vice-président de PALCC, prend la parole. Il fait état des progrès accomplis par l'organisation en ce qui a trait à la collaboration avec des organismes nationaux et régionaux en vue de mobiliser des ressources pour les programmes de lutte contre la corruption, notamment le financement des activités d'organismes semblables dans d'autres sections régionales, la mise en commun de l'information sous forme électronique, les réseaux et d'autres services ainsi que l'organisation de colloques nationaux et régionaux sur la lutte contre la corruption, en particulier ceux tenus à Mexico en 2004 et 2006.

Le plan d'action de PALCC est distribué.

1.6 Élection de nouveaux membres au comité exécutif

Les nouveaux membres sont élus au comité exécutif pour 2006-2008.

Cet organe administratif de l'organisation est formé d'un président, un vice-président, un secrétaire, un trésorier et un conseiller élu par l'Assemblée.

Le président de l'Assemblée soumet les candidatures reçues à un vote et elles sont acceptées avec une large majorité; aucune candidature n'est rejetée.

Le comité exécutif est formé des personnes suivantes :

Président : Haide Giri, sénateur (Argentine)
Vice-président : César Camacho, sénateur (Mexique)
Secrétaire : Laura Carneiro, députée (Brésil)

Trésorier : Fernando Rodríguez Calvo, sénateur (Bolivie)

Conseiller: Víctor Chirinos, député (Venezuela)

1.7 Les noms des législateurs qui faisaient partie des délégations des pays qui ont participé aux réunions tenues à Buenos Aires les 6 et 7 avril 2006 sont présentés ci-après :

ARGENTINE

Haide Giri, sénateur (Argentine)
Eva Azucena Paz, sénatrice
Sonia Escudero, sénatrice
Paola Zasona Spatola, députée
Carlos Alberto Rossi, sénateur
Nora del Valle Gimenez, députée
Stella Maris Cittadini de Montes, députée
Virginia Viagi
Mario Patrício Ciriotti

ARUBA

Valentino E. Arend (fils), sénateur Edwin Marcelino Jacobs, sénateur Zulia C Van Poppel Marquez, sénateur Arthur Dowers, sénateur Oslin Sevinger, sénateur

Mercedes Marco del Prit, députée

BOLIVIE

Fernando Rodriguez Calvo, sénateur

BRÉSIL

Cesar Bandeira, député Gatão Vieira, député Moroni Torgan, député César Shimer, député Orlando Fantazzini, député Laura Carneiro, députée Roberto Freire, député Raul Jungmann, député

CANADA

John Williams, député

CHILI

Dario Paya, député

COSTA RICA

Luisa Paulino Rodríguez Mena, députée Maria Elena Nuñez, députée Ligia Zúñiga, députée Federico Vargas Ulloa, député Elvia Navarro, députée

ÉQUATEUR

Galo Oroñez Garte, député Guadalupe Larriva González, député Hugo Enríquez, député Velasco Peña Herrera, député Héctor Solórzano, député Roderico Alfredo Martines Escobedo, député

EL SALVADOR

Sara Lillian Coto, députée

GUATÉMALA

Luís Alberto Velásquez Cerdas, député Joel Martínez Herrera, député Reynabel Estrada Roca, député Waldemar Barrillar Herrera, député Pablo Manuel Duarte Saez de Tejada, député Ronnie Danilo Escobar, député Ovidio Palencia Morales, député Edwin Armando Martínez Herrera, député

MEXIQUE

Juan García Costilla, député Cesar Jáuregui Robles, sénateur Patricia Garduño, députée Rene Arce Islas, député Carmen Guadalupe Sáenz, députée Cesar Camacho Quiroz, sénateur Oscar Martín Ramos Salinas, député Alfonso Rodríguez Ochoa, député Sergio Vásquez García, député Gustavo de Unanue Aguirre, député Pedro Vásquez González, député Jesús Martines Álvarez, député Guillermo Herbert Pérez, sénateur Gaspar Ávila Rodríguez, député Carlos Mireles Morales, député Rodrigo Iván Cortes Jiménez, député Cristina Portillo Ayala, députée

PANAMA

Rogelio Paredes, député

PARAGUAY

Nelson Chávez, député Mario Coronel, député Julio Colman, député Edgar Venialgo, député

PÉROU

Humberto Requena Oliva, membre du Congrès

<u>URUGUAY</u>

Jorge Gandini, député Lilian Kechichian, députée Enrique Pintado, député Jorge Orrico, député Jaime Trobo, député Richard Charamelo, député Javier Salsamendi, député Daisy Tourney, députée Gonzalo Novales, député Rafael Michelini, sénateur Richard Charamello, député Nora Castro, députée

VENEZUELA

Emil Guevara, député
Giusohn Flores, député
Víctor Chirinos, député
Gustavo Hernández, député
José Gregorio Bonaldy, député
Manuel Villalba, député
Víctor Hugo Morales, député
Luis Antonio Bigott, député
Amilcar Figueroa, député
Vidal Cisneros, député
Rafael Correa Flores, député

1.8 Autre question

Aucune autre question est proposée ou étudiée.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 10 h 55. En foi de quoi, nous signons deux copies de ce procès-verbal de la deuxième Assemblée des Parlementaires d'Amérique latine contre la corruption; chaque copie est authentique et présente le même contenu.